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ATA N.º 23/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 8 DE MAIO DE 2017 

 

Aos oito dias do mês de maio do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, Maria 

Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Sandra Cristina Machado 

Matos, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, 

ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Pilaretes do Largo 5 de Outubro, Largo D. Pedro V e Rua José Estêvão, em 

Peniche – Pelouro das Obras Municipais; -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Sinalização vertical na Praça Jacob Rodrigues Pereira, Largo 5 de Outubro e 

Rua José Estêvão, em Peniche – Pelouro do Trânsito; ----------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Obras a realizar por administração direta, de 17 de abril a 9 de junho de 2017 

– Pelouro das Obras Municipais; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Sinalização vertical na Rua da Associação, no Casal Moinho – Pelouro do 

Trânsito;-------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 5) Estudo para instalação sanitária amovível, junto ao Centro de Canoagem do 

Oeste, na Barragem de São Domingos – Pelouro do Planeamento; -------------------------------------  

 ------------------- 6) Pedido de nova licença para acabamentos nos termos do artigo 72.º do RJUE, 

apresentado pela empresa AW-Energy Oy, Sucursal em Portugal – Pelouro do Urbanismo; -------  

 ------------------- 7) Pedido de licenciamento para legalização de um bloco habitacional e anexos, 

sito na Rua Andrade, n.º 27, na Consolação, apresentado por Joaquim Augusto Silva Lopes – 

Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Pedido de licenciamento para legalização de ampliação de moradia bifamiliar 

e anexos, sita na Rua Ilha da Madeira, n.º 13 e 15, n.º 24, em Peniche, apresentado por António 

Jaime Rodrigues Batista – Pelouro do Urbanismo; --------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Pedido de informação sobre a viabilidade de concessão de depósitos minerais 

de caulino, face à abrangência por Reserva Ecológica Nacional, apresentado pela DGEG – Direção 

Geral de Energia e Geologia – Pelouro do Planeamento; -------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Proposta de deliberação fundamentada de reconhecimento de interesse 

público municipal na regularização da atividade pecuária de Élio Júlio Antunes – Pelouro do 

Urbanismo;----------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património Municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Arrendamento de um edifício, sito no Cabo Carvoeiro, em Peniche, onde 

funciona o estabelecimento de restauração denominado Nau dos Corvos – Pelouro das Finanças;  

 ------------------- 12) Prorrogação do prazo de arrendamento de um estabelecimento de restauração, 

sito na ilha da Berlenga, requerido pela empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, L.da – Pelouro 

das Finanças;-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Contratação de empréstimos: ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Aditamento ao Contrato de Empréstimo para “Obras de infraestruturas para 
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um Loteamento Municipal em Atouguia da Baleia” – Pelouro das Finanças; -------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Designação de patrono para o Agrupamento de Escolas Peniche e nova 

denominação dos estabelecimentos de ensino – Pelouro da Educação; ---------------------------------  

 ----------------- Abrigos dos pescadores da Berlenga: ------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2015 

– Pelouro das Atividades Económicas; ----------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Encerramento de instalações, equipamentos e serviços do Município de 

Peniche, no dia 12 de maio de 2017 – Pelouro das Finanças; --------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Licenciamento de arruada, em Peniche, solicitado pela Cercipeniche - 

Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL – Pelouro das Atividades 

Económicas;----------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Atribuição de apoio à Federação Portuguesa de Surf, para a realização de 

estágio da Equipa Nacional de SUP - Race e Wave, de 12 a 16 de maio – Pelouro das Atividades 

Económicas;---------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Encerramento do balcão de Atouguia da Baleia da Caixa Geral de Depósitos 

– Pelouro das Atividades Económicas; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura. ----------------------------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta e cinco minutos, 

encontrando-se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---------  

O senhor Presidente da Câmara só participou na reunião até às dezanove horas e cinquenta 

minutos, tendo saído após a apreciação e votação do ponto dezasseis da ordem do dia. A partir 

dessa hora, a reunião foi presidida pelo senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, que também a 

encerrou. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, 

Chefe do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, José Ribeiro Gonçalves, 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos 

um a dez da ordem do dia, Francisco Silva, Chefe da Divisão de Obras Municipais, durante a 

apreciação e votação dos pontos um a quatro da ordem do dia, Etelvina Alves, Técnica Superior 

de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação do ponto 

um da ordem do dia, David Gonçalves, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos um a cinco da ordem 

do dia, Rodrigo Lopes, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos cinco a dez da ordem do dia. ---------------  

Esteve também presente o senhor Arnaldo Ramos, da empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, 

L.da, durante a apreciação do ponto doze da ordem do dia. -----------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 16/2017, 17/2017 e 18/2017, das reuniões 

camarárias realizadas nos dias 4, 10 e 11 de abril de 2017, tendo sido dispensada a sua leitura por 

os respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. Apenas 

participaram na aprovação das atas os membros da Câmara Municipal que estiveram presentes nas 
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respetivas reuniões, observando o n.º 3 do artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo, 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro. ---------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Registou a colaboração de todos os que contribuíram para dignificar, em múltiplos níveis, em 

termos municipais, as iniciativas realizadas no âmbito da comemoração do 25 de Abril. -----------  

- Reconheceu a iniciativa desenvolvida pela Assembleia Municipal, na qual a Câmara, também, 

participou, de ligação aos jovens. Salientou o grupo dos Arrufeiros de Atouguia da Baleia. -------  

- No dia 26 de abril, reuniu-se com a Dr.ª Ana Cláudia Guedes, a propósito de um conjunto diverso 

de assuntos, que se encontram em desenvolvimento. Solicitou uma nota descritiva, daquilo que 

tem sido o trabalho desenvolvido e das articulações com os serviços do Município. -----------------  

- No dia 27 de abril, esteve presente no Conselho de Ministros, que se realizou na Fortaleza de 

Peniche. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 27 de abril, participou na reunião da Fórum Oceano, sobre o Fórum do Mar, que se 

realizará, nos dias 5 e 6 de junho, na Alfândega do Porto. ------------------------------------------------  

- No dia 27 de abril, realizou-se o Conselho Intermunicipal do Oeste, que foi acompanhado pelo 

Chefe de Gabinete, de onde saiu a decisão de integrar no pacto, que a Comunidade Intermunicipal 

do Oeste celebrou com o Centro XX, o reforço da verba para a Fortaleza de Peniche. --------------  

- No dia 28 de abril, esteve presente na assinatura do contrato de concessão, entre o Governo 

Português e a empresa Águas do Tejo Atlântico. ----------------------------------------------------------  

- No dia 28 de abril, participou na Assembleia Intermunicipal. ------------------------------------------  

- No dia 29 de abril, esteve presente numa iniciativa de Desporto Escolar e na entrega de prémios 

da mesma iniciativa. Agradeceu a escolha de Peniche, para mais uma iniciativa de Desporto 

Escolar e felicitou os jovens que nela participaram. -------------------------------------------------------  

- No dia 29 de abril, esteve em Santa Cruz, no WQS, organizado pela Câmara Municipal de Torres 

Vedras. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- No dia 30 de abril, esteve presente na comemoração do 15.º aniversário do Centro de Canoagem 

do Oeste. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 2 de maio, reuniu-se com a senhora Ministra do Mar, onde foram reforçados alguns 

aspetos da relação com o ministério, muitos associados às questões da Docapesca. -----------------  

- No dia 3 de maio, visitou a empresa South Atlantic. -----------------------------------------------------  

- No dia 3 de maio, estabeleceu contacto com a esposa do pastor do rebanho de cabras da Bufarda, 

tendo dado indicação para que se dirigissem aos serviços do Município, acompanhados do técnico 

particular, no sentido de se desenvolverem, o mais rapidamente possível, os projetos de 

especialidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 4 de maio, participou numa conferência de imprensa, realizada pela Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, para apresentação do ponto de situação relativamente a um conjunto de 

projetos onde a Comunidade Intermunicipal está envolvida, nomeadamente, os que se reportam ao 

desenvolvimento do pacto. ------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 4 de maio, reuniu-se com alguns membros da atual Comissão de Festas de Ferrel. --------  

- No dia 4 de maio, participou numa sessão organizada pela Associação Mão Amiga e Sporting 
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Clube da Estrada, de entrega de diplomas de competências básicas e reforço de competências na 

área informática e balanço das atividades, no âmbito da iniciativa denominada O Saber Não Ocupa 

Lugar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 5 de maio, a convite da senhora Presidente da Administração Regional de Saúde, 

participou numa iniciativa, desenvolvida no Centro de Saúde de Peniche, onde foram anunciadas 

quatro ações, nomeadamente, apresentação do projeto e anúncio da abertura do concurso para a 

obras de remodelação do Centro de Saúde de Peniche, o anúncio da primeira unidade de saúde 

familiar, a abertura de consulta de pediatria no Hospital de Peniche, a partir de 1 de junho de 2017 

e a apresentação do projeto para instalação do serviço de psiquiatria no Hospital de Peniche. Disse 

ter sido reforçada a insatisfação do concelho de Peniche, relativamente à insuficiência de médicos 

de família.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 5 de maio, reuniu-se com a equipa técnica e com o proprietário da Capela de Santo 

António, em Peniche, que pretende estar presente na reunião de câmara de 22 de maio, à apreciação 

da proposta que apresentou. -----------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 5 de maio, esteve presente na Assembleia Municipal Jovem. ---------------------------------  

- No dia 5 de maio, esteve presente na abertura da Feira da Saúde, felicitando todos os envolvidos 

que permitiram a sua concretização. -------------------------------------------------------------------------  

- No dia 5 de maio, participou na Assembleia Municipal temática sobre a Fortaleza de Peniche. --  

            

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 3 a 8 de maio do corrente 

ano: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ reuniões: 

- Na entrega de prémios do concurso de empreendedorismo nas escolas dos doze Municípios do 

Oeste. Deixou uma palavra de felicitação para a comunidade educativa, em especial para o 

Agrupamento de Escolas Básico Integrado;  

- Nas várias iniciativas integradas no âmbito das Comemorações do 25 de abril, designadamente: 

Revista à portuguesa “Que grande trapalhada”, representada pelo Grupo Gente Gira, na 

Associação “A Serrana”; hastear da Bandeira nos Paços do Concelho e deposição de coroa de 

flores no Monumento ao 25 de abril; cicloturismo “Volta ao Concelho” e Caminhada “Pela 

liberdade”, dinamizados pela Junta de Freguesia de Serra D’El Rei; Inauguração da exposição 

“Fortaleza de Peniche: Baluarte de Liberdade”; Inauguração da exposição “Memorial dos 

Presos de Peniche”; Sessão Solene da Assembleia Municipal e na iniciativa “Dar Voz aos Jovens: 

o Poder Local e o Exercício da Cidadania”; Na visita aos antigos blocos prisionais – Cadeia do 

Forte de Peniche. Deixou uma palavra de felicitação a todos os envolvidos no âmbito das 

comemorações do 25 de abril; 

- Na reunião de concertação da Rede Escolar (oferta formativa/ educativa) para o ano letivo 

2017/2018, na DGESTE;  

- No encontro " Em Defesa do Jovem Atleta". Peniche é cada vez mais um exemplo de um concelho 

com boas práticas na área do Desporto. Uma palavra de reconhecimento público ao trabalho 

desenvolvido pelo PAC;  

- Na receção aos Exmos. Srs. Ministros do atual governo, cuja reunião teve lugar na Fortaleza de 

Peniche. Um dia a guardar para a história desta cidade e da Fortaleza pela resolução que desta 

reunião emanou sobre o futuro deste monumento nacional; 

- Nas reuniões de Assembleia Municipal de 26 e 27 de abril; 

- Na final da Taça Distrital de Leiria da Liga do Inatel, em que a equipa da “Serrana” participou 

de modo muito condigno. Uma palavra de apreço e orgulho pela prestação desta equipa no 

contexto da prática desportiva futebolística distrital;  

- No habitual convívio do 1º de maio com os trabalhadores do Serviço de Higiene e Limpeza da 
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CMP; 

- No 22.º Aniversário da Casa do Benfica. Agradecer o reconhecimento público realizado pela 

direção por todo o apoio realizado pela CMP, ao longo dos anos;  

- No convívio organizado pelo Atlético Clube de Geraldes para angariação de fundos para a 

pintura exterior do pavilhão; 

- Na sessão de abertura da Feira da Saúde, felicitando todos os envolvidos; 

- Na Assembleia Municipal Jovem, que caracterizou como bem preparada, com boas intervenções, 

boas propostas e um excelente debate. Deixou uma palavra de apreço relativamente à iniciativa; 

- Na reunião com a Organização da Festa em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem, 

relativamente à edição de 2017;  

- Na visita à obra do Centro Escolar de Atouguia da Baleia;   

- Na festa do Bom Jesus do Carvalhal;  

- Na reunião de análise das coberturas dos edifícios do Parque de Campismo Municipal de 

Peniche.» ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Sublinhou os investimentos anunciados, relativamente à fortaleza e à saúde. -------------------------  

Deu nota do início do curso Como fazer cartão artesanal, no âmbito das atividades do Museu da 

Renda de Bilros. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Deixou uma palavra de felicitação para o Rancho D. Pedro I, que realizou o 1.º Passeio de 

Motorizadas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------     

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se às felicitações já endereçadas e sublinhou, também, os investimentos anunciados e 

assumidos, relativamente à fortaleza e à saúde. ------------------------------------------------------------   

- Nos dias 5 e 6 de maio, participou na Feira da Saúde, agradecendo a todos os envolvidos no 

evento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Participou nas várias atividades, inseridas no âmbito da comemoração do 25 de abril. ------------  

- No dia 27 de abril, participou no Congresso Internacional de Gerontologia Social, a convite da 

Universidade Lusófona. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Na conferência Dos Forais à Casa das Rainhas, promovido pela Junta de Freguesia de Atouguia 

da Baleia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Esteve presente no 15.º aniversário do Centro de Canoagem do Oeste.-------------------------------  

- Participou no almoço de angariação de fundos para a pintura exterior do pavilhão do Atlético 

Clube de Geraldes. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Esteve presente na iniciativa, Envelhecer com Saúde, promovida pela Junta de Freguesia de Serra 

d’El-Rei. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Esteve presente na comemoração do 22.º aniversário da Casa do Benfica de Peniche.-------------  

- Na apresentação da Academia de Música Estrela do Mar de Peniche, que se constituiu como 

associação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reuniu-se com o Coral Stella Maris de Peniche, para operacionalização daquilo que será o 

Encontro dos Corais de Peniche. ------------------------------------------------------------------------------  

- Encetou um ciclo de reuniões com os moradores dos diversos bairros, no sentido da participação 

pública, relativamente ao Regulamento de Gestão de Habitação Social. -------------------------------  

- Participou, em conjunto com o senhor Presidente da Câmara, na reunião com a Dr.ª Ana Cláudia 

Guedes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------            

- No dia 4 de maio, reuniu-se com a PSP, Segurança Social, Cruz Vermelha, e quatro 

representantes da população de etnia cigana, com objetivo de repor a ordem e saúde públicas, 

através da limpeza do espaço, onde existe o acampamento. ----------------------------------------------  
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- No dia 5 de maio, participou nas Assembleias Municipais, Jovem e temática sobre a fortaleza. -  

- No dia 8 de maio, reuniu-se com a Associação dos Dadores Benévolos de Sangue, a propósito 

de uma campanha que pretendem levar a cabo. ------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Associou-se às felicitações já efetuadas. -------------------------------------------------------------------  

- Fez referência à Assembleia Municipal Jovem, iniciativa que lhe pareceu muito interessante, 

relativamente ao seu conteúdo e à Feira da Saúde. ---------------------------------------------------------  

- Manifestou o seu contentamento pela realização do Conselho de Ministros, em Peniche, que teve 

como objetivo, tomar decisões relativamente à Fortaleza de Peniche. ----------------------------------   

- Questionou se a empresa Infraestruturas de Portugal, já havia enviado o parecer relativamente à 

futura obra de construção de um passeio pedonal junto à EN 247, no Alto Veríssimo, tornejando 

para a Rua Principal, em Bufarda. O senhor Presidente da Câmara disse que o senhor Vice-

Presidente da Câmara iria verificar o ponto de situação, para posteriormente dar informação. -----  

- Questionou se os quatro lugares de estacionamento, existentes na Praça Jacob Rodrigues Pereira, 

junto ao início da Rua Marquês de Pombal, em Peniche, não estava previsto serem pagos, alertando 

para a rotatividade no espaço. O senhor Presidente da Câmara disse que o senhor Vice-Presidente 

da Câmara iria verificar a situação e que informaria, posteriormente. ----------------------------------  

- Referiu o facto de, até à data, não terem havido quaisquer desenvolvimentos relativamente à 

questão da Comissão Local de Acompanhamento da Revisão do PDM. O senhor Presidente da 

Câmara disse que iria insistir com o Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

relativamente à questão da Comissão Local de Acompanhamento da Revisão do PDM. Solicitou 

aos serviços de apoio administrativo à reunião que fizessem chegar a informação que havia sido 

solicitada, de novo, e em que seja apresentado o enquadramento da Comissão Local de 

Acompanhamento da Revisão do PDM, nos trabalhos de revisão, e se considere prioritário, uma 

vez que, considera importante que esta situação seja vista, antes da realização da reunião da 

Comissão Consultiva, no dia 30 de maio. -------------------------------------------------------------------  

- Reiterou o pedido de informação relativamente aos montantes financeiros despendidos com os 

planos de pormenor e de urbanização, que acabaram por não ter continuidade, no período de 

2016/2017. O senhor Presidente da Câmara solicitou aos serviços que relembrassem o Chefe da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, relativamente à apresentação da informação 

solicitada.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou se a verba de 250 000,00 euros, prevista para o estudo de acessibilidades, se 

confirmava. O senhor Presidente da Câmara deu nota sobre a evolução e o impacto que teve e 

continua a ter, a redução de trabalhadores que estavam a contrato de trabalho a termo resolutivo 

certo, sobre a qual o Chefe de Gabinete, junto com os serviços, iria fazer uma informação. --------  

- Questionou se houve algum desenvolvimento relativamente à hipotética solução alternativa de 

que se falou para instalação dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, face à 

perspetiva de se poder caminhar, num curto/médio prazo, para a demolição do quarteirão da Rua 

13 de Infantaria. O senhor Presidente da Câmara disse que, na próxima reunião, iria apresentar 

informação sobre o assunto, para a qual solicitou a colaboração do Chefe de Gabinete. ------------   

- Manifestou o seu contentamento, pelo anúncio que envolve a melhoria e reconversão do centro 

de Saúde de Peniche. Saudou a constituição da unidade de saúde familiar, que lhe parece ser 

bastante importante para atenuar o desequilíbrio existente na resposta aos utentes, relativamente 

aos cuidados primários. Salientou, igualmente, a abertura das consultas de pediatria e o projeto 

para instalação do serviço de psiquiatria no Hospital de Peniche. O senhor Presidente da Câmara 

deu nota de que este processo foi iniciado no Governo anterior, e em que a Comunidade 

Intermunicipal, nas sessões do mapeamento, fortemente trabalhou. Considera que esta 

congratulação é extensível aos que o incluíram e aos que lhe deram sequência. ----------------------    
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- Associou-se às Juntas de Freguesia e à Câmara Municipal, que realizaram as comemorações do 

25 de abril e disse julgar que deveria haver maior coordenação entre a Câmara Municipal, a 

Assembleia Municipal e as Juntas de Freguesia, no desenvolvimento do programa, no sentido de 

não fazer coincidir ações importantes, em vários locais. O senhor Presidente da Câmara disse 

que por via do envolvimento dos jovens nas comemorações do 25 de abril, foram efetuadas 

algumas alterações condicionantes, todavia, considera que, desta forma, dignificou-se a iniciativa. 

- Solicitou o ponto de situação relativamente ao concurso para a venda do lote de terreno existente 

no Casal Moinho, que o Município tinha intenções de vender. O senhor Presidente da Câmara 

solicitou aos serviços do Departamento Administrativo e Financeiro, na articulação com a Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística, que fizessem uma informação sobre esta situação, para ser 

presente à próxima reunião de câmara. ----------------------------------------------------------------------  

- Solicitou a disponibilização dos pareceres sobre o Taskareia, emitidos pela APA e pela 

Docapesca, para que os pudesse analisar. O senhor Presidente da Câmara deu conta de ter 

recebido um parecer favorável da Docapesca, que apesar de, ainda não ter tido oportunidade de o 

analisar, iria reencaminhar para os serviços, para posteriormente serem dados a conhecer à Câmara 

Municipal.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------     

 

Senhora Vereadora Sandra Matos: 

- Associou-se aos votos de felicitação, já efetuados, sublinhando os investimentos na fortaleza e 

na área da saúde, que considera extremamente importantes. ---------------------------------------------  

- Questionou, uma vez mais, relativamente à iluminação pública, na Rua Gonçalves Zarco, que 

continua com alguns candeeiros sem led, estando um deles, partido. O senhor Presidente da 

Câmara disse que, agora que tinha a informação concreta do local, iriam ter em conta a situação 

apresentada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Em nome dos Vereadores do Partido Social Democrata, associou-se aos votos, já endereçados. -  

- Manifestou regozijo pelos investimentos ao nível dos cuidados de saúde primários, e pelas mais-

valias e valências do CHO, que serão disponibilizadas à comunidade local. --------------------------   

- Disse que seria interessante que, no Dia Nacional do Pescador se pudesse fazer uma homenagem 

ao senhor Jacinto Neves, no dia em que celebra trinta anos de serviço efetivo no ISN de Peniche. 

O senhor Presidente da Câmara disse ser no quadro da reunião a realizar no dia 10 de maio, com 

Organização dos Armadores, o Sindicato e a Junta de Freguesia que este tipo de propostas são 

apresentadas. Relembrou que, no que diz respeito ao ISN, já foi efetuado um reconhecimento 

relativamente aos profissionais, todavia, iria tomar nota da proposta apresentada pelo senhor 

Vereador. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relembrou a solicitação que havia efetuado, relativamente a uma nota justificativa das horas 

extraordinárias, que os colaboradores do Município auferiram, no ano de 2016, reiterando essa 

solicitação. Disse considerar importante que esta informação fosse pública, numa ótica de 

transparência. O senhor Presidente da Câmara disse ter tomado nota para que se apresentasse 

esta informação. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu o facto de, formalmente, nunca ter sido apresentado à Câmara Municipal, o conjunto de 

solicitações de apoio, que a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Peniche tem 

formulado. Solicitou que fossem presentes, à Câmara Municipal, esses mesmos pedidos. O senhor 

Presidente da Câmara disse que, uma das razões pelo que não tinham apresentado as propostas, 

era devido à necessidade de efetuar uma revisão ao orçamento, e que, uma vez concretizada essa 

revisão, haverá condições de apresentar estas e outras propostas, em reunião de câmara. -----------  

- Solicitou ao senhor Presidente da Câmara que dissesse, de uma forma muito concreta, o que já 

havia feito relativamente à questão da ocupação indevida dos abrigos dos pescadores, na Berlenga. 
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O senhor Presidente da Câmara deu nota da reunião com a Dr.ª Ana Cláudia Guedes, onde foi 

definida uma metodologia, no sentido de se envolver a Autoridade Marítima e a contratação de 

recursos externos, para concretização desta ação. Disse que, no dia seguinte, daria conta da 

evolução da situação, ao senhor Rui Granada. --------------------------------------------------------------    

- Relativamente às políticas de inclusão de igualdade, designadamente, na área da mobilidade e 

das acessibilidades, questionou, desde 2006, quantos carimbos municipais Projetado para Todos 

foram atribuídos, quantas reuniões teve a Comissão de Avaliação de Mobilidade para Todos da 

Câmara Municipal de Peniche, constituída pelo senhor Presidente da Câmara, senhores 

Vereadores, Diretores de Departamento e Chefes de Divisão, e que monitorização tem sido feita e 

quais as constatações dessa monitorização, ao nível da evolução das condições de acessibilidade, 

em Peniche. Disse considerar que esta questão das acessibilidades tem sido um “parente pobre”, 

nesta gestão autárquica, uma vez que tem sido feito muito pouco neste domínio. Deixou alguns 

exemplos, que considera que se poderiam resolver com bom senso, para reflexão. Relativamente 

à falta de estacionamento no centro da cidade, questionou ao senhor Presidente da Câmara, se está 

assumido que ali se regista uma supressão de três lugares de estacionamento. O senhor Presidente 

da Câmara disse que iria ser solicitado à senhora Engenheira Florinda, um histórico do plano de 

acessibilidades e colocadas as questões apresentadas pelo senhor Vereador. --------------------------  

- Manifestou a sua preocupação com a falta de colaboradores, recursos e meios inerentes e 

necessários para a prossecução da necessidade básica que é a higienização e limpeza do concelho. 

Questionou ao senhor Presidente da Câmara, como está a ser preparada a nova época, no âmbito 

da recolha de resíduos, quer ao nível do centro histórico, quer ao nível da Av. do Mar. O senhor 

Presidente da Câmara disse que, para além da informação que seria preparada pelos serviços e 

Chefe de Gabinete, sobre a evolução e o impacto que teve e continua a ter, a redução de 

trabalhadores que estavam a contrato de trabalho a termo resolutivo certo, iria solicitar ao Chefe 

da Divisão de Energia e Ambiente, uma vez mais, que fizesse uma avaliação relativamente à 

contratação de serviços para a recolha de RSU, através de uma empresa, para que se tenha noção 

dos valores em causa. Disse que, na relação que existe com a divisão, iriam fazer tudo para 

salvaguardar, ao máximo, as questões associadas à limpeza e à recolha dos RSU. Referiu 

comungarem da mesma preocupação e disse que os serviços largamente prejudicados com a 

redução de trabalhadores foi os de higiene e limpeza. -----------------------------------------------------                

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Relativamente à Assembleia Municipal Jovem, disse considerar ter sido uma iniciativa bem 

conseguida e bastante interessante. Solicitou que quando as propostas, que foram debatidas nessa 

Assembleia fossem presentes à Câmara Municipal, juntasse a proposta apresentada pelo PSD, em 

27 de abril de 2015, designada por Mais Arte Urbana, para que possam ser discutidas, em conjunto. 

Referiu que o senhor Presidente da Câmara poderia ter tido uma atitude mais pedagógica e mais 

educativa, na forma como se dirigiu aos jovens e não levasse tão a sério as considerações por eles 

efetuadas. O senhor Presidente da Câmara disse que quando a Assembleia Municipal fizesse 

chegar, formalmente, toda a documentação, dariam sequência à apresentação da mesma, em 

reunião de câmara, para se definir o acompanhamento das propostas. Referiu não se ter apercebido 

de ter tido uma atitude menos simpática durante a Assembleia Municipal Jovem. -------------------  

- Manifestou a sua preocupação, relativamente ao POC, uma vez que, o prazo para discussão 

pública termina a 30 de maio, e considera necessário que se discuta o assunto, antes dessa data. --  

- Deu nota de lhe ter surgido uma questão relativamente ao POC, se do ponto de vista formal, a 

Câmara pode ou não, nesta fase de participação pública, fazer a sua reclamação. O senhor 

Presidente da Câmara disse não ter qualquer dúvida que, a Câmara Municipal pode participar e 

fazer chegar os seus contributos. Deu nota de que seria incluído, na próxima reunião de câmara, o 

assunto POC.-----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Questionou se não existe urgência em se discutir sobre os diversos assuntos relativos aos 

indivíduos de etnia cigana, designadamente, sobre as soluções a encontrar para as questões da 

habitação. O senhor Presidente da Câmara disse ser um processo que se agudizou, nos últimos 

tempos, contudo, o despoletar da relação com as forças de segurança e as outras entidades 

envolvidas, já havia sido iniciada, antes destas questões serem colocadas. Disse que, com base na 

informação que a senhora Vereadora Clara Abrantes, já havia dado, haveria o momento em que 

seria disponibilizados mais elementos, para que se abordasse o assunto, em reunião de câmara. --  

- Registou, uma vez mais, porque já o havia efetuado na reunião de câmara de 4 de abril, presidida 

pelo senhor Vice-Presidente da Câmara, a quem pediu que informasse o senhor Presidente da 

Câmara, o facto de os Vereadores do PSD pretenderem remeter os seus contributos, relativamente 

à proposta do Fosso da Muralha, na Assembleia Municipal, depois de ouvir os membros da mesma. 

- Solicitou esclarecimentos relativamente ao armazém que está a ser construído no Bôlhos, com o 

n.º de processo 107/2016, questionando se é o mesmo, no qual se pretende instalar o rebanho de 

cabras da Bufarda. O senhor Presidente da Câmara disse que iria solicitar aos serviços de 

fiscalização que verificassem a situação. --------------------------------------------------------------------  

- Alertou para o facto da Rua do Carril, em Atouguia da Baleia, não estar alcatroada, mas, no 

entanto, já tem iluminação pública led, dizendo não lhe parecer razoável. O senhor Presidente da 

Câmara disse que era uma questão a ter em conta e que seria verificada com a Junta de Freguesia 

de Atouguia da Baleia. -----------------------------------------------------------------------------------------   

- Deu nota de que os tubos de queda existentes na cobertura do Pingo Doce dão diretamente para 

o local onde as pessoas circulam, não havendo ligação para os pluviais. O senhor Presidente da 

Câmara disse que iria verificar a situação. -----------------------------------------------------------------  

- Deu nota de que no ano anterior, os Vereadores do PSD, por apresentarem a mesma preocupação, 

tinham efetuado uma proposta, no mesmo sentido da que foi efetuada, pelo senhor Vereador Jorge 

Gonçalves, relativamente a haver uma maior coordenação entre a Câmara Municipal, a Assembleia 

Municipal e as Juntas de Freguesia, no desenvolvimento do programa das comemorações do 25 

de abril, no sentido de não fazer coincidir ações importantes, em vários locais. ----------------------  

- Solicitou os dados do emprego e desemprego, mais recentes. O senhor Presidente da Câmara 

solicitou ao Chefe de Gabinete, a preparação de uma informação relativa às questões de emprego 

e desemprego.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

- Disse que, as informações dadas em reunião de câmara revelam bem aquilo que é o grau de 

envolvimento da Presidência da Câmara e dos recursos humanos existentes. -------------------------    

  

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

1) Pilaretes do Largo 5 de Outubro, Largo D. Pedro V e Rua José Estêvão, em Peniche – 

Pelouro das Obras Municipais: ------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 555/2017: A Câmara Municipal apreciou o teor do abaixo-assinado relativo aos 

pilaretes do Largo 5 de Outubro, Largo D. Pedro V e Rua José Estêvão, em Peniche. O senhor 

Presidente da Câmara disse que iria remeter o referido documento à Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística e à Divisão de Obras Municipais, tendo dado indicação aos respetivos 
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dirigentes, que se encontravam presentes na sala, dos aspetos mais relevantes que deveriam ser 

tecnicamente apreciados. O senhor Presidente da Câmara informou que seria remetido um ofício 

à primeira signatária acusando a receção do abaixo-assinado, dando-lhe conhecimento de que o 

mesmo estava a ser analisado pelos serviços do Município e que, posteriormente, em data a 

anunciar, seria promovida uma reunião com todos os signatários. (NIPG 5775/17) ------------------  

 

2) Sinalização vertical na Praça Jacob Rodrigues Pereira, Largo 5 de Outubro e Rua José 

Estêvão, em Peniche – Pelouro do Trânsito: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 556/2017: Foi presente e apreciada a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 27 de abril de 2017, referente à sinalização vertical na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, Largo 5 de Outubro e Rua José Estêvão, em Peniche, que a seguir se transcreve e de que 

se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, Largo 5 de Outubro e Rua José Estêvão, em Peniche, 

propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a 

realizar pelos Serviços Municipais.» Por proposta verbal do senhor Presidente, a Câmara 

Municipal deliberou aprovar a supramencionada proposta, exceto no que diz respeito à sinalização 

a aplicar no Largo 5 de Outubro e na Rua José Estêvão. (Doc.305) -------------------------------------  

 

3) Obras a realizar por administração direta, de 17 de abril a 9 de junho de 2017 – Pelouro das 

Obras Municipais: ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 557/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 3 de maio de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto na alínea bb) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, anexa-se o mapa de trabalhos a realizar por administração direta, para o período 

de 17 de abril de 2017 a 9 de junho de 2017, dando-se assim conhecimento ao executivo das obras 

em curso. Parece de apresentar a proposta à Câmara Municipal para apreciação e respetiva 

ratificação e autorização das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.306 NIPG 

6437/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

4) Sinalização vertical na Rua da Associação, no Casal Moinho – Pelouro do Trânsito: --------  
Deliberação n.º 558/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 3 de maio de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, na Rua da Associação, no Casal Moinho, e propõe-se à Câmara Municipal apreciação 

e respetiva homologação e autorização das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.307 

NIPG 6408/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

5) Estudo para instalação sanitária amovível, junto ao Centro de Canoagem do Oeste, na 

Barragem de São Domingos – Pelouro do Planeamento: -----------------------------------------------  
Deliberação n.º 559/2017: Por proposta verbal do senhor Presidente, a Câmara Municipal 
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deliberou solicitar parecer aos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento sobre a instalação 

de uma estrutura sanitária amovível, junto ao Centro de Canoagem do Oeste, na Barragem de São 

Domingos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

6) Pedido de nova licença para acabamentos nos termos do artigo 72.º do RJUE, apresentado 

pela empresa AW-Energy Oy, Sucursal em Portugal – Pelouro do Urbanismo: -------------------  
Deliberação n.º 560/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar e deferir o pedido de nova licença, apresentado ao abrigo do disposto no artigo 72.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), no dia 21 de 

fevereiro, em nome de AW-Energy Oy, Sucursal em Portugal, para conclusão da obra relativa à 

substituição de subestação, para o prédio sito na Praia da Almagreira, em Ferrel, tendo em conta 

o parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 20 de abril de 

2017.» -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

ponto da ordem do dia. (Doc.308 DPGU 141/16) ----------------------------------------------------------  

 

7) Pedido de licenciamento para legalização de um bloco habitacional e anexos, sito na Rua 

Andrade, n.º 27, na Consolação, apresentado por Joaquim Augusto Silva Lopes – Pelouro do 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 561/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para legalização de um bloco habitacional e anexos, sito na Rua Andrade, n.º 27, lugar de 

Consolação, freguesia de Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Joaquim Augusto Silva 

Lopes, no dia 8 de novembro de 2016, nas condições do parecer da Divisão de Gestão Urbanística 

e Ordenamento (DPGU), datado de 28 abril de 2017. Os Projetos de especialidades deverão ser 

apresentados no prazo de 6 meses, conforme dispõe o n.º 4, do artigo 20.º, do diploma acima 

referido.» ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara disse que o requerente deve ser informado de que aos espaços 

indicados como destinados a arrumos não pode ser dado outro uso, nomeadamente o de habitação. 

O senhor Presidente da Câmara solicitou ao Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística que, de futuro, os pareceres dos serviços sobre projetos de tipologia semelhante à do 

que estava em apreciação passassem a referir que os requerentes devem ficar cientes de que o 

edifício ou as frações são para usar exclusivamente com o fim indicado na autorização de 

utilização. (Doc.309 DPGU 168/16) -------------------------------------------------------------------------  

 

8) Pedido de licenciamento para legalização de ampliação de moradia bifamiliar e anexos, sita 

na Rua Ilha da Madeira, n.º 13 e 15, n.º 24, em Peniche, apresentado por António Jaime 

Rodrigues Batista – Pelouro do Urbanismo: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 562/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que a 

seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para legalização de ampliação de moradia bifamiliar e anexos, sita na Rua Ilha da Madeira, n.º 

13 e 15, n.º 24, em Peniche, apresentado em nome de António Jaime Rodrigues Batista, no dia 23 

de janeiro de 2017, nas condições do parecer da Divisão de Gestão Urbanística e Ordenamento 

(DPGU), datado de 26 abril de 2017. Os Projetos de especialidades deverão ser apresentados no 
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prazo de 6 meses, conforme dispõe o n.º 4, do artigo 20.º, do diploma acima referido.» ------------  

O senhor Presidente da Câmara disse que o requerente deve ser informado de que aos espaços 

indicados como destinados a arrumos não pode ser dado outro uso, nomeadamente o de habitação. 

(Doc.310 DPGU 13/17) ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

9) Pedido de informação sobre a viabilidade de concessão de depósitos minerais de caulino, 

face à abrangência por Reserva Ecológica Nacional, apresentado pela DGEG – Direção Geral 

de Energia e Geologia – Pelouro do Planeamento: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 563/2017: O senhor Presidente da Câmara solicitou ao Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística que apresentasse o ponto nove, referente a um pedido de 

informação sobre a viabilidade de concessão de depósitos minerais de caulino, face à abrangência 

por Reserva Ecológica Nacional, apresentado pela DGEG – Direção Geral de Energia e Geologia. 

O Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística disse que se trata de um processo que já 

esteve presente em reunião da Câmara Municipal, mais do que uma vez, referente à exploração de 

caulino, ao qual foi junto, agora, o parecer final, da parte da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, tendo sido pedida a articulação com a Divisão de Energia e Ambiente e com a 

abrangência às alterações ao Plano Diretor Municipal. Acrescentou que, no fundo, a proposta se 

mantém, relativamente àquilo que estava anteriormente, com esta informação adicional. O senhor 

Presidente da Câmara perguntou qual era a proposta. O Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística disse que na proposta agora apresentada já não há inconveniente da parte dos serviços. 

O senhor Presidente da Câmara submeteu a votação a proposta dos serviços, que foi aprovada. 

(NIPG 11/14) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

10) Proposta de deliberação fundamentada de reconhecimento de interesse público municipal 

na regularização da atividade pecuária de Élio Júlio Antunes – Pelouro do Urbanismo: --------  
Deliberação n.º 564/2017: O senhor Presidente da Câmara solicitou ao Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística que apresentasse o ponto dez, referente a uma proposta de 

deliberação fundamentada de reconhecimento de interesse público municipal na regularização da 

atividade pecuária de Élio Júlio Antunes. O Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

disse que o processo tem a ver com um pedido de certidão de interesse público, sobre uma pecuária, 

e que a Câmara Municipal já disse, mais do que uma vez, que não estava interessada em emitir a 

referida certidão, todavia, o senhor Élio Júlio Antunes apresentou um novo pedido com uma nova 

argumentação. Acrescentou que, em sua opinião, não houve alteração aos pressupostos da 

deliberação anterior, pelo que mantém a sua opinião sobre o assunto. O senhor Presidente da 

Câmara submeteu a votação a proposta dos serviços, de se decidir desfavoravelmente, que foi 

aprovada. Deverá ser efetuada a audiência prévia do interessado nos termos do artigo 121.º do 

Código do Procedimento Administrativo. (DPGU R1987/16) -------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

11) Arrendamento de um edifício, sito no Cabo Carvoeiro, em Peniche, onde funciona o 

estabelecimento de restauração denominado Nau dos Corvos – Pelouro das Finanças: ----------  
Deliberação n.º 565/2017: Após ter apreciado o parecer da assessora jurídica do Município Ana 

Cláudia Guedes, datado de 5 de maio de 2017, a Câmara Municipal deliberou realizar uma reunião 

extraordinária da Câmara Municipal, no dia 11 de maio de 2017, com início às dezasseis horas e 

trinta minutos, para apreciação do processo de arrendamento de um edifício, sito no Cabo 

Carvoeiro, em Peniche, onde funciona o estabelecimento de restauração denominado Nau dos 

Corvos, na qual devem estar presentes os gerentes da empresa Conceitos Gourmet, L.da. (NIPG 

18252/15) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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12) Prorrogação do prazo de arrendamento de um estabelecimento de restauração, sito na ilha 

da Berlenga, requerido pela empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, L.da – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 566/2017: Deliberado voltar a apreciar o pedido de prorrogação do prazo de 

arrendamento de um estabelecimento de restauração, sito na ilha da Berlenga, requerido pela 

empresa Berlenga Mar & Sol, Unipessoal, L.da, em próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

1902/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMOS: 

 

13) Aditamento ao Contrato de Empréstimo para “Obras de infraestruturas para um 

Loteamento Municipal em Atouguia da Baleia” – Pelouro das Finanças: --------------------------  
Deliberação n.º 567/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 2 de maio de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea f) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ratifique o meu despacho, de 2 de 

maio de 2017, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, em que aprovei o aditamento ao contrato de empréstimo para “Obras de infraestruturas 

para um Loteamento Municipal em Atouguia da Baleia”, conforme documentos em anexo.»------  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

ponto da ordem do dia. (Doc.311 NIPG 6469/17) ---------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

14) Designação de patrono para o Agrupamento de Escolas Peniche e nova denominação dos 

estabelecimentos de ensino – Pelouro da Educação: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 568/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 3 de maio de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o ofício do Agrupamento de Escolas de Peniche, n.º 136, de 31 de março de 2017, 

registado sob o n.º 5099, em 04 de abril de 2017 (NIPG: 4841/17) solicitando parecer sobre a 

designação de patrono para o Agrupamento de Escolas Peniche e nova denominação dos seus 

estabelecimentos de ensino; 

Considerando a informação do Secretário do Gabinete de Apoio à Vereação, Raul Santos, de 02 

de maio de 2017, e que da proposta apresentada se considera serem observados aspetos 

essenciais, nomeadamente a preservação da memória coletiva, a manutenção e o reforço das 

características do local onde as escolas estão inseridas, e a identificação dos locais pelos nomes 

propostos; 

Proponho, nos termos do número 5 do artigo 3.º do Decreto-Lei n.º 387/90, de 10 de dezembro, 

alterado e republicado pelo Decreto-Lei n.º 299/2007, de 22 de agosto, que a Câmara Municipal 

dê parecer favorável à proposta apresentada pela Sra. Diretora do Agrupamento de Escolas, 

aprovada pelo Conselho Geral em 24 de julho de 2014, nos seguintes termos: 

1) Concordar com Monsenhor Manuel Bastos de Peniche para patrono do Agrupamento, 

passando a designar-se Agrupamento de Escolas Monsenhor Manuel Bastos de Peniche; 

2) Concordar que a Escola sede passe a denominar-se Escola Básica Monsenhor Manuel Bastos 

de Peniche; 

3) Concordar que as escolas básicas do primeiro ciclo de Peniche denominadas pelos números 3 
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e 5 passem a designar-se por Escola Básica Nova de Peniche e Escola Básica da Central de 

Peniche, respetivamente.» -------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

ponto da ordem do dia. (Doc.312 NIPG 4841/17) ---------------------------------------------------------  

 

ABRIGOS DOS PESCADORES DA BERLENGA: 

 

15) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2015 – Pelouro 

das Atividades Económicas: ----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 569/2017: A Câmara Municipal tomou conhecimento dos pareceres jurídicos, 

datados de 23 de fevereiro e de 3 de abril de 2017, referentes à comparticipação das despesas no 

processo de atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2015, e do 

ofício n.º 1635, datado de 24 de abril de 2017, remetido ao senhor Alberto Remígio Leandro. ----  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala durante a apreciação deste ponto da 

ordem do dia. (NIPG 4393/17) --------------------------------------------------------------------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

16) Encerramento de instalações, equipamentos e serviços do Município de Peniche, no dia 12 

de maio de 2017 – Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 570/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 5 de maio de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a importância que reveste a visita a Portugal de Sua Santidade o Papa Francisco, 

nos dias 12 e 13 de maio de 2017, o interesse de parte da comunidade em poder estar presente 

nas celebrações do centenário das aparições a Fátima, a tradição já existente, sedimentada na 

concessão de tolerância de ponto aquando das visitas a Portugal de Suas Santidades, e o 

Despacho n.º 3772/2017 de Sua Excelência o Senhor Primeiro-Ministro, António Costa, de 28 de 

abril de 2017, publicado a 05 de maio de 2017, no qual concede tolerância de ponto para o dia 

12 de maio de 2017, é minha intenção determinar, no uso da competência que me é conferida pela 

alínea a) do número 2 do artigo 35.º do Anexo 1 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a concessão 

de tolerância de ponto aos trabalhadores que exercem funções públicas no Município de Peniche, 

no dia 12 de maio de 2017, sexta-feira. 

Face ao exposto, e considerando que é competência da Câmara Municipal gerir as instalações, 

equipamentos e serviços, conforme dispõe a alínea dd) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo 1 da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que a Câmara Municipal autorize o encerramento de 

todos os serviços municipais no dia 12 de maio de 2017, sexta-feira, exceto quanto aos serviços 

que não encerram em dias de feriado, que devem manter-se em funcionamento excetuando a rede 

museológica e o serviço de turismo.» (Doc.313 NIPG 6458/17) ----------------------------------------  

 

Por ter saído da reunião, o senhor Presidente da Câmara não participou na apreciação e votação 

dos pontos que se seguem. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

17) Licenciamento de arruada, em Peniche, solicitado pela Cercipeniche - Cooperativa de 

Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL – Pelouro das Atividades Económicas: 
Deliberação n.º 571/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 2 de maio de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 
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anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela CERCIPENICHE, por requerimento, datado de 26 de abril de 

2017, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos 

Municipais, datada de 28 de abril de 2017, proponho que se autorize a emissão de uma de Licença 

de Espetáculos de Natureza Desportiva ao Ar Livre, nos termos do Art.º 44.º e 45.º do 

Regulamento das Atividades Diversas do Município de Peniche e Art.º 7.º do D.R. n.º 2-A/2005, 

de 24 de março; para a realização de uma Arruada, em Peniche, no dia 4 de maio de 2017. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a CERCIPENICHE, do pagamento de taxas pelo 

licenciamento do evento denominado “Arruada”, a realizar no dia de 4 de maio de 2017, em 

Peniche.» (Doc.314 NIPG 6113/17) -------------------------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

18) Atribuição de apoio à Federação Portuguesa de Surf, para a realização de estágio da 

Equipa Nacional de SUP - Race e Wave, de 12 a 16 de maio – Pelouro das Atividades 

Económicas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 572/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 2 de maio de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a solicitação da Federação Portuguesa de Surf e a informação do Centro de Alto 

Rendimento, datada de 27 de abril de 2017, que se anexa, relativa ao apoio logístico para o 

estágio da Equipa Nacional de Sup Race e Wave, que tem como objetivo a preparação do 

campeonato europeu da modalidade, que vai decorrer em Peniche, no mês de junho. 

Considerando que a atribuição dos apoios solicitados é da competência da Câmara Municipal. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, atribua um apoio à Federação 

Portuguesa de Surf, no âmbito da preparação do campeonato europeu da modalidade, que vai 

decorrer em Peniche, no mês de junho, concretizado através da utilização do CAR, assumindo o 

Município os custos com a estadia e que os serviços do Município apoiem na instrução dos pedidos 

de licenciamento necessários à realização do estágio e no apoio logístico para a realização de 

um treino de longa distância no percurso da travessia Berlenga-Peniche durante o estágio de 

Race.» (Doc.315 NIPG 6458/17) -----------------------------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS: 

 

19) Encerramento do balcão de Atouguia da Baleia da Caixa Geral de Depósitos – Pelouro das 

Atividades Económicas: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 573/2017: A Câmara Municipal tomou conhecimento da correspondência 

remetida, no dia 4 de maio de 2017, ao senhor Ministro das Finanças, aos Grupos Parlamentares 

da Assembleia da República e ao senhor Presidente do Conselho Executivo da Caixa Geral de 

Depósitos. (NIPG 5768/17) ------------------------------------------------------------------------------------  

 

20) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 574/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 4 de maio de 2017, referente à Fortaleza de Peniche, na próxima reunião da Câmara Municipal. 

(NIPG 6527/17) -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 575/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e dez minutos, o senhor Vice-Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ---------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

12 de junho de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

O Vice-Presidente da Câmara Municipal, 

no exercício de funções de presidente de câmara,  

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


